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問題2  
上次出席一個性平研討會，因主辦單位之單據上要以學校名稱而非個人

參與者姓名，因此申請經費被打回，請詳細告知作業之注意事項，以後

參與公差才方便知道如何申請。 

會計室梁主任說明：收據或單據上須為本校支付單據指抬頭必得寫上本校

全名「國立聯合大學」，因為是要請學校支付，所以

不能有個人姓名於抬頭上。 
主秘說明：抬頭寫上本校全名，參與者的姓名是可以寫在備註欄的。 

問題3  
二字頭教室旁之教授休息室，有時被建築系以在進行口試或其他理由佔

用，且封閉之間通道的玻璃門，造成任課教師無地方可以休息，請問這

件事該如何處理？ 

主秘說明：該間教師休息室已於該地行之有年，將與建築系再協調、處理。 
教務長說明：目前為止二棟教室 2 樓仍規劃為教師休息室，仍屬教務處管

理，會再與建築系溝通。 

問題4  
有因為一些科目的大會考或全民英檢而使用到教室(通常週五比較多)，
是否可以請主辦單位提前幾天通知(對老師也應以 E-mail 通知)而非只丟

一張公告單了事，常面臨上課時，學生走錯教室而耽誤上課之情事 

主秘說明：將請大會考及所需借用教室之主辦單位，例如請教務處承辦人

盡早通知老師。 
教務長說明：基本上應該要 10 天前通知，不過有些使用單位較晚提出申

請或較晚確認使用的教室間數，才會造成此困擾，我們會積

極和使用單位溝通，並請其盡早提出申請，降低此情事。 
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問題5  
教室內需使用的電腦及麥克風，前一位任課教師可能刷卡未關閉，以致

下一位上課教師在操作上出現問題，請告知每位任課教師正常使用程

序，另外是否有大家都使用 ubs(隨身碟)造成電腦中毒，請問這些電腦是

否已安裝掃毒軟體？ 
主秘說明：e 化設備基本上不會有中毒的情事發生，請不用擔心，另依照

個人上課使用習慣，前一位教師若於下課後未關機，下一節課

於該教室上課的老師是仍可繼續使用該部電腦的。 
教務長說明：資訊講桌一開始擔心教師不會使用，初期安排很多人力協助

教師使用，等老師上手後人員即撤退，老師若有使用不便、不

會操作或機器故障的情形，請以電話或 mail 告知哪一間教師的

電腦有問題。 

問題6  
學生事務處諮商中心人力青黃不接，又缺了位諮商心理師，剛來了位諮

商心理師，2 月 1 日要又要離職，目前諮商中心正面臨諸多問題，請問

校長可以和諮商中心的人員會談嗎？ 
校長說明：以前未曾預期少子化後，學生的諮商數反而增加，諮商中心一

直處於忙碌狀態，日前曾邀請外校教師擔任本校諮商中心的相

關演講講師，另外我們也在考慮增加諮商專長的老師，諮商這

一塊以後屬於很重要的一塊，我們會再多加注意。 

問題7  
強化本校交換學生活動。希望我們在談國際化時，不僅是增強學生的外

語能力而已，請校方提供學生有當交換學生的管道，而且是希望一個學

期的，生活在該地、住在該地，不是非要學校補助，而是讓學生有管道

可以當交換生。 
校長說明：本校需要加強的的確是國際化，我們每年皆有派學生出去，例

如日本愛知大學，不過不是給予學分的，101 年也有在台灣舉

辦 iGo 研討會，日本各大學到台灣參加。希望兩年後可以開一

個全英文授課的國際班-碩士班，因為生額限制，目前還無法招

生，但仍朝這個方向努力。並請研發處於國際交流這一塊有相

關訊息時，都多為廣宣。並也會尋找可以交換學生的學校。 
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問題8  
本校欲於 102 年 3 月 20~21 日舉辦大專盃桌球比賽，不過體育館的窗簾

非常破爛，希望能更新。 
校長說明：這一部分沒有問題，並已有經費可支應。 

問題9  
97 年本校僅與京元電子及億光電子簽訂學生校外實習，101 年底校長帶

化工系師長到常春石化參訪，側面了解長春石化非常歡迎我們學生到他

們公司實習，只是欠缺正面簽約，校長實習能夠幫助學生在進入職場之

前提早了解職場，有其正面意義。 
校長說明：將來很重要，教育部並重視學用合一，這一塊會建立起來。 

問題10  
陳為忠校長過逝希望建置一網頁紀念，並將其行誼放在網頁中，讓老校

友也可以知道訊息。 
校長說明：目前紀念網頁已建置。 

問題11  
請問我們學校會開設全英文教學課程嗎？以全英文上課，或舉辦一英文

週，也可以對我們的招生有幫助。另外大陸地區的姊妹校未置於本校網

頁，請問是有管制嗎？ 
校長說明：國際化英語教學逐步進行，希望校內有更多的國際生。那，大

陸地區的姊妹校未放在網頁中的原因是教育部會管制大陸、港

澳地區的姊妹校簽訂。 

問題12  
請問學校同於台灣地區的學生，有交換生的辦法嗎？可以補訂法規嗎？

例如本校可與金門大學學生進行交流或交換學生。 
校長說明：目前台灣有此學校也在進行課程交換或跨校選課，雙方學生修

課是承認的，我們可參考其他學校的做法，甚至可以在宿舍數

足夠的情形下，讓外校來修課的學生可以住我們宿舍。 
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問題13  
針對蒙古外籍生的中文程度欠佳問題，常造成任課教師的困擾，因為蒙

古外籍生在一班之中僅有少數幾人，如果僅為配合蒙古生用全英文教

學，那一般生怎麼辦？而且目前授課課程是民主與法制。或使用英文考

卷，學生其實也不了解台灣的法制，也寫不出來，若期末讓外籍生獲得

學生，一般生會有不平之聲，而且，蒙古外籍生回他國家後也可能會說

在台灣拿學位很簡單，有請教華語系的教師，本校對外籍生的入學並未

特別通過中文檢定。 

校長說明：教育部統計數據，學校的外籍生人數大約全校學生數的 3%，

或以此統計，本校的外籍生應該有近 200 人。那目前我們的國

際化學生數沒有那麼多，無法以專班授課，謝謝老師們支持，

老師也辛苦了。 

問題14  
新校區機電設備，我們花錢請營建署來建造，我們設計案中有三家廠

牌，應該是用同等品檢查，但營建署卻說只要符合規定就可以了。有些

廠商是 101 年才成立，資本額才 400 萬，但卻來做我們 4,000 萬的東

西，我們要自己規劃室內的東西，但營建署卻一直沒有依我們的要求修

改，我們甚至要做材料審查。 

校長說明：我們的團隊當成在蓋自己要住的房子的心情來建造，日前宿舍

建造單位，原送追加預算的電子檔案中數字有問題，退回該公

司；另，也不止一次，團隊小心翼翼的維護我們的八甲工程。

謝謝陳美玲老師在機電方面的支持。 

參、 校長結語 

謝謝老師的與會，隨時歡迎老師直接到校長室、秘書室反應，對

校務方面有什麼建議都歡迎提出，上午和職員談職員輪調問題，我們

主動提出，希望輪調能夠更有效率。謝謝大家！祝大家新年快樂！ 


